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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 7 / 2018 
18 de Abril de 2018 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

14:30 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

A Ordem de Trabalhos desta reunião é a seguinte: 

1) Aprovação da acta da reunião anterior 

2) Apreciação de correspondência recebida e respetivas deliberações, quando 

necessárias. 

3) Análise e eventual ratificação de decisão sobre apoio ao Centro de Dia Nossa 

Senhora do Pranto. 

4) Análise e eventual ratificação de decisão sobre pedido de apoio da Santa Casa da 

Misericórdia de Mação. 

5) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Santa Casa da 

Misericórdia de Mação. 

6) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação Cultural e 

Recreativa de Aboboreira. 

7) Análise e eventual deliberação sobre pedidos de apoio da Associação MAC TT. 

8) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Aflomação. 

9) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação Desportiva e 

Cultural do Pereiro de Mação. 

10)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação Aventura na 

Planície – Associação -  São Miguel Bike. 

11)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Junta de Freguesia de 

Envendos. 

12)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Radical Club da Ponte 

de Sor. 

13)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Centro Recreativo e 

Cultural de Queixoperra. 
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14)Análise e eventual deliberação sobre pedido de cedência de transporte de aluno 

para o CRIA. 

15)Discussão e votação de proposta da empresa Solidgest sobre Formação Modular 

Certificada. 

16)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da empresa Manuel Gaspar 

– Materiais de Construção e Madeiras, Lda., no âmbito do Regulamento Municipal 

da Apoio a Empresas e Entidades de Interesse Público. 

17)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da empresa António José 

Mora Clarinha, no âmbito do Regulamento Municipal da Apoio a Empresas e 

Entidades de Interesse Público. 

18)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da empresa António Costa 

Dias, Lda., no âmbito do Regulamento Municipal da Apoio a Empresas e 

Entidades de Interesse Público. 

19)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da empresa Aji, Lda., no 

âmbito do Regulamento Municipal da Apoio a Empresas e Entidades de Interesse 

Público. 

20)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da empresa Transportes 

Jorge Carias e Mateus, Lda., no âmbito do Regulamento Municipal da Apoio a 

Empresas e Entidades de Interesse Público. 

21)Discussão e votação de proposta de Protocolo a celebrar com a Associação dos 

Bombeiros Voluntários de Mação. 

22)Subsídios Associações - Discussão e votação de proposta que fixa montante 

anual. 

23)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Casa da Comarca da 

Sertã. 

24)Discussão e votação de proposta de subsídio anual a atribuir às Associações de 

Caçadores do Concelho de Mação. 

25)Discussão e votação de proposta de subsídio a atribuir ao Clube Automóvel de 

Mação – Rallycross 2018. 

26)Requalificação de passeio na Rua João Paulo II e alteração de sentido de 

trânsito. 

27)Incêndios 2017 – Deliberação relativa ao pagamento de aluguer de equipamentos 

para combate. 
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28)Análise, discussão e votação dos documentos de Prestação de Contas da 

Câmara Municipal de Mação, relativa ao ano de 2017. 

29)Análise do Parecer do Revisor Oficial de Contas. 

30)Discussão e votação da 2ª Revisão Orçamental referente ao ano de 2018. 

31)Discussão e votação da proposta de alteração ao Mapa de Pessoal da Câmara 

Municipal de Mação. 

32) Discussão e votação de pedidos de pagamento de faturas de água em prestações 

dos consumidores constantes da lista anexa. 

33)Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento de obras particulares. 

a) Cabeça de Casal da Herança de Maria Eugénia Lucia - Certidão de 

Compropriedade. 

b) Ana Paula Dias Candeias – Aumento de capacidade de Alojamento Local 

c) José Agostinho Rodrigues Ribeiro – Viabilidade de substituição de cobertura 

d) Benvinda de Oliveira Alves – Viabilidade de remodelação e ampliação de 

moradia. 

34)Outros assuntos. 
  
-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 
Aprovada por unanimidade, a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

-----------------------------------------------DISPONIBILIDADES--------------------------------------- ---- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria n.º 73, respeitante ao 

dia 17 de Abril de 2018, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

654.782,19€ (seiscentos e cinquenta e quatro mil, setecentos e oitenta e dois euros e 

dezanove cêntimos); Operações Não Orçamentais: 33.697,06€ (trinta e três mil, 

seiscentos e noventa e sete euros e seis cêntimos). 

------------------------------------------------PROTEJO-------------------------------------------------------- 

ELEIÇÃO DOS MEMBROS DAS UNIDADES ORGANIZACIONAIS AT É 2020 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Protejo – Movimento pelo Tejo, datado de 

16 de Março de 2018, no qual envia informação sobre eleição dos membros das 

unidades organizacionais deste Movimento e reafirma o seu compromisso com o Rio 

Tejo e seus afluentes. Enviou também, para conhecimento, o 1º Balanço do biénio de 

2016/2017 e inicio de 2018. 

--------------------------------ÁGUAS DO VALE DO TE JO SA------------------------------------------ 
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ATUALIZAÇÃO DA TAXA DE RECURSOS HÍDRICOS PATA 2018  

A Câmara tomou conhecimento de ofício das Águas do Vale do Tejo, SA, datado de 12 

de Março de 2018, no qual informam que procederam à atualização da Taxa de 

Recursos hídricos, a aplicar para o ano de 2018, com efeitos nos consumos a partir do 

mês de Fevereiro. 

---------ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA A CULTURAL DO PEREIR O DE MAÇÃO------------ 

ANIVERSÁRIO DA ADCP – CONVITE 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Associação Desportiva e Cultural do Pereiro 

de Mação, datado de 3 de Abril de 2018, no qual informa que vai realizar a festa do seu 

35º aniversário no dia 5 de Maio de 2018 e convida os membros da Câmara a estarem 

presentes no almoço, a partir das 12:30h e no lanche comemorativo que terá lugar às 

19:00 h. 

---------ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA A CULTURAL DO PEREIR O DE MAÇÃO------------ 

ATRIBUIÇÃO À CMM DO ESTATUTO DE SÓCIO HONORÁRIO DA ADCP 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Associação Desportiva e Cultural do Pereiro 

de Mação, datado de 3 de Abril de 2018, no qual informa que a Assembleia Geral da 

ADCP, em reunião realizada em 30 de Março de 2018, aprovou por unanimidade atribuir 

à Câmara Municipal de Mação o estatuto de sócio honorário desta associação, pela 

inestimável colaboração e significativo apoio financeiro e logístico prestado à referida 

associação ao longo destes anos, contributos esses que se têm revelado fundamentais 

para a associação desenvolver as suas atividades regulares, bem como um conjunto de 

investimentos relevante em obras e equipamentos. 

-------------------------------FERNANDA GALO LABORA TÓRIOS------------------------------------ 

PROTOCOLO 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Fernanda Galo Laboratórios, datado de 27 

de Março de 2018, no qual propõe estabelecimento de protocolo para os trabalhadores 

do Município de Mação, oferecendo: 

- 15% de desconto na tabela particular de análises clínicas  

- 10% de desconto nos perfis de análises existentes no laboratório. 

A Câmara deliberou por unanimidade nada ter a objetar ao referido protocolo, que 

poderá ser celebrado com o Centro de Apoio Social dos Trabalhadores da Câmara 

Municipal de Mação e por ele divulgado junto dos mesmos. 

----------------------- CENTRO DE DIA NOSSA SENHORA  DO PRANTO------------------------- 

PEDIDO DE CEDÊNCIA DE PROJETOR MULTIMÉDIA – RATIFIC AÇÃO 
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A Câmara tomou conhecimento do ofício do Centro de Dia Nossa Senhora do Pranto, 

datado de 11 de Abril de 2018, no qual solicita cedência de projetor multimédia, para o 

dia 13 de Abril, para realização de Ação de Sensibilização “Caminhar contra o AVC” pelo 

Centro de Saúde de Mação. 

O Sr. Presidente informou que tomou a decisão de ceder o referido projetor e solicita 

ratificação do seu ato. 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar a decisão do Sr. Presidente. 

--------------------------SANTA CASA DA MISERICÓRDI A DE MAÇÃO--------------------------- 

PEDIDO DE VIDEOPROJETOR – RATIFICAÇÃO 

O Sr. Presidente e a Srª Vereadora Margarida Lopes saíram da reunião por serem parte 

interessada no assunto a deliberar. Já sem a presença de ambos, a Câmara tomou 

conhecimento do ofício da Santa Casa da Misericórdia de Mação, datado de 19 de 

Março de 2018, no qual solicita cedência de videoprojector para ações de formação nos 

dias 19, 21, 23 e 29 de Março e dias 4, e 6 de Abril de 2018.  

O Sr. Vice-Presidente informou que tomou a decisão de ceder o referido videoprojector e 

solicita ratificação do seu ato. 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar a decisão do Sr. Vice-Presidente. 

--------------------------SANTA CASA DA MISERICÓRDI A DE MAÇÃO--------------------------- 

PEDIDO DE APOIO – ARRANJOS EXTERIORES 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Santa Casa da Misericórdia de Mação, 

datado de 9 de Fevereiro de 2018, no qual informa ter realizado obras de ampliação e 

requalificação no seu lar de idosos a fim de dar resposta a algumas questões levantadas 

pela Segurança Social. Mais informa que estas intervenções envolveram um avultado 

investimento e significativo esforço financeiro, pelo que solicita apoio para fazer face às 

mesmas. Informam ainda que, na sequência da deliberação de 13 de Dezembro de 

2016, envia recibos com o valor total das intervenções realizadas, no montante de 

65.714,21€ (sessenta e cinco mil, setecentos e catorze euros e vinte e um cêntimos). 

O Sr. Vice-Presidente propõe que a Câmara Municipal possa apoiar nas referidas 

despesas com 60% do valor mencionado, no montante de 39.428,53€ (trinta e nove mil, 

quatrocentos e vinte e oito euros e cinquenta e três cêntimos). 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

--------------ASSOCIAÇÃO CULTURAL E RECREATIVA DE A BOBOREIRA---------------- 

PEDIDO DE APOIO 
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O Sr. Presidente e a Srª Vereadora Margarida Lopes voltaram a entrar na reunião. Já 

com a presença de ambos na reunião, a Câmara tomou conhecimento do ofício da 

Associação Cultural e Recreativa de Aboboreira, datado de 23 de Março de 2018, no 

qual informam sobre intenção de realização telheiro para churrasqueira das suas 

instalações e solicita apoio com a assessoria técnica (projeto, orçamento, 

acompanhamento técnico) para a realização da referida obra. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta:  

“Na sequência do pedido de apoio da Associação Cultural e Recreativa de Aboboreira, 

datado de 23/03/2018, proponho, nos termos da alínea o) n.º 1 do artigo 33º do anexo I 

da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, que a Câmara Municipal 

possa apoiar o solicitado. 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade com a seguinte declaração de 

voto do Sr. Vereador Nuno Barreta, Vereador do Partido Socialista: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor, com a seguinte recomendação: 

Entendo que as associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo 

perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter em conta: 

- Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, “…o processo seja efetuado tendo por 

base as regras definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios 

e fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas 

relativamente às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.” 

----------------------------------------ASSOCIAÇÃO MAC TT --------------------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO – TENDA 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Associação Mac TT de Mação, datado de 

16 de Março de 2018, no qual solicita cedência de tenda para a 3ª prova do Campeonato 

Português de Trial 4x4, nos dias 2 e 3 de Junho de 2018, bem como cedência de tenda 

e duas cozinhas para Campeonato Nacional Rally Raid, nos dias 6 e 7 de Julho de 2018. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta:  

“Na sequência dos pedidos de apoio da Associação MAC TT MAÇÃO, datados de 

16/03/2018, proponho, nos termos da alínea o) n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, que a Câmara Municipal possa 

apoiar o solicitado.” 
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A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade com a seguinte declaração de 

voto do Sr. Vereador Nuno Barreta, Vereador do Partido Socialista: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor, com a seguinte recomendação: 

Entendo que as associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo 

perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter em conta: 

- Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, “…o processo seja efetuado tendo por 

base as regras definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios 

e fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas 

relativamente às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.” 

-----------------------------------------------AFLOMAÇÃO---------------------------------------------- ------ 

PEDIDO DE APOIO – MANUTENÇÃO DE VIATURAS 

O Sr. Vereador António Louro sai da reunião por ser parte interessada na decisão. Já 

sem a presença do Sr. Vereador, a Câmara tomou conhecimento do ofício da 

AFLOMAÇÃO, Associação Florestal do Concelho de Mação, datado de 14 de Março de 

2018, no qual informam sobre necessidade de reparar o motor de uma viatura e 

solicitam disponibilização de mão de obra da autarquia para a referida reparação, 

ficando a aquisição do material necessário a cargo da Aflomação. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio apresentado pela Aflomação – Associação Florestal 

do Concelho de Mação, datado de 14/03/2018, proponho, nos termos da alínea o) n.º 1 

do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, 

que a Câmara Municipal possa apoiar o solicitado.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade com a seguinte declaração de 

voto do Sr. Vereador Nuno Barreta, Vereador do Partido Socialista: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor, com a seguinte recomendação: 

Entendo que as associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo 

perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter em conta: 

- Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, “…o processo seja efetuado tendo por 

base as regras definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios 
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e fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas 

relativamente às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.” 

--------------------ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA E CULTURA L DO PEREIRO------------------ 

SOLICITAÇÃO DE APOIO PARA AS RUAS ENFEITADAS DO PER EIRO 

O Sr. Vereador António Louro volta a entrar na reunião. Já com a presença do Sr. 

Vereador, a Câmara tomou conhecimento do ofício da Associação Desportiva e Cultural 

do Pereiro de Mação, datado de 20 de Março de 2018 no qual informa que vai promover 

novamente o evento das “Ruas Enfeitadas do Pereiro”, de 21 a 26 de Agosto de 2018, e 

solicita apoio da Câmara para realização do referido evento. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Associação Desportiva e Cultural do Pereiro de 

Mação, datado de 20/03/2018, proponho, nos termos da alínea o) n.º 1 do artigo 33º do 

anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, que a Câmara 

Municipal possa apoiar o solicitado, até ao montante de 4.500,00€ (quatro mil e 

quinhentos euros), a exemplo dos anos anteriores.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade com a seguinte declaração de 

voto do Sr. Vereador Nuno Barreta, Vereador do Partido Socialista: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor, com a seguinte recomendação: 

Entendo que as associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo 

perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter em conta: 

- Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, “…o processo seja efetuado tendo por 

base as regras definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios 

e fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas 

relativamente às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.” 

--------------AVENTURA NA PLANÍCIE – ASSOCIAÇÃO – S ÃO MIGUEL BYKE------------ 

PEDIDO DE APOIO – TRILHO PEDESTRE E BTT 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Aventura na Planície – Associação – São 

Miguel Bike, datado de 11 de Abril de 2018, no qual informa que pretende levar a efeito 

trabalhos de limpeza de trilho ao longo da ribeira, desde a zona de Aldeia de 

Eiras/Castelo, até à Praia Fluvial de Ortiga, bem como a ribeira de Carvoeiro que faz 

junção à ribeira de Eiras, numa distância total de cerca de 30 km. Mais informa que 

também pretendem levar a cabo a construção de algumas pontes em madeira e solicita 
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cedência de viaturas todo-o-terreno e de ferramentas para que possam levar a efeito o 

referido trabalho. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Aventura na Planície – Associação – São Miguel 

Bike, proponho, nos termos da alínea o) n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, que a Câmara Municipal possa 

apoiar o solicitado.” 

O Sr. Presidente informou que esta Associação está a desenvolver um trabalho, que na 

sua opinião é muito interessante, que é a criação de um trilho desde Aldeia de Eiras até 

à Praia Fluvial de Ortiga, onde se possa praticar BTT e que poderá ficar feito para o 

futuro, o que considera importante pois esta é uma área com cada vez mais adeptos. 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade com a seguinte declaração de 

voto do Sr. Vereador Nuno Barreta, Vereador do Partido Socialista: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor, com a seguinte recomendação: 

Entendo que as associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo 

perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter em conta: 

- Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, “…o processo seja efetuado tendo por 

base as regras definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios 

e fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas 

relativamente às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.” 

-------------------------------JUNTA DE FREGUESIA D E ENVENDOS-------------------------------

PEDIDO DE APOIO – AQUISIÇÃO DE PROJETOR 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Junta de Freguesia de Envendos, datado de 

15 de Março de 2018, no qual solicita apoio para aquisição de projetor para a sala 

multiusos da freguesia de Envendos, num valor de 1.063,95€. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Junta de Freguesia de Envendos, datado de 

15/03/2018, proponho, nos termos da alínea o) n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, que a Câmara Municipal não apoie o 

solicitado.” 
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O Sr. Presidente informou que, havendo necessidade do retroprojetor por parte da Junta 

de Freguesia de Envendos, a Câmara poderá ceder o seu como tem sido prática com 

outras entidades. 

A proposta do Sr. Presidente foi aprovada por maioria com a abstenção do Sr. Vereador 

Nuno Barreta. 

------------------------------------------------PROTOCOLO--------------------------------------------------- 

PROPOSTA DE PROTOCOLO A CELEBRAR COM A JUNTA DE FRE GUESIA DE 

ENVENDOS – PISCINA DE ENVENDOS – 2ª FASE 

O Sr. Vereador António Louro informou sobre necessidade de se celebrar um novo 

protocolo entre o Município de Mação e a Freguesia de Envendos, que tem como 

objetivo o melhoramento do espaço existente, tendo em vista a construção da nova zona 

de lazer que será constituída por um telheiro com dois grelhadores e lava loiças; 

arruamento de acesso; zonas pedonais; zonas verdes; mobiliário urbano; execução de 

drenagem de águas pluviais, rede de abastecimento de água e esgotos; rede de 

iluminação exterior, que será comparticipado da mesma forma que o primeiro. Solicita à 

Câmara que o texto do referido protocolo seja enviado a todos à posteriori e que o 

sentido de voto seja enviado para integrar o texto da acta desta reunião, uma vez que é 

necessário que o referido protocolo seja inserido em Ordem de Trabalhos da Assembleia 

Municipal para discussão e votação, pois o verão aproxima-se e há necessidade de 

terminar aquela obra. 

A Câmara deliberou por unanimidade aceitar o solicitado pelo Sr. Vereador António 

Louro. 

Posteriormente, após envio do documento e em tempo de integrar a presente acta, foi 

expresso por todos os membros a decisão de aprovar o protocolo referido, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta deixado a recomendação de que o mesmo deveria ter sido 

acompanhado de informação do Gabinete Jurídico. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

Mais foi deliberado enviar os documentos à Assembleia Municipal para discussão e 

votação. 

-----------------------------------RADICAL CLUB DE PONTE DE SOR--------------------------------

PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA COLOCAÇÃO DE PENDÕES DE DIVULGAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento do ofício do Radical Club da Ponte de Sor, datado de 3 

de Abril de 2018, no qual solicita autorização para colocação de pendões na área do 
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município de Mação, para divulgação da prova de “Motocross – Mx Ribatejo – Cidade de 

Ponte de Sor”, a realizar no próximo dia 22 de Abril de 2018. 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar o solicitado. 

-------------------CENTRO RECREATIVO R CULTURAL DE QUEIXOPERRA------------------ 

APOIO AO INVESTIMENTO 

O Sr. Vereador Vasco Marques sai da reunião por ser parte interessada no assunto a 

deliberar. Já sem a presença do Sr. Vereador, a Câmara tomou conhecimento de pedido 

de apoio ao investimento, no âmbito do Regulamento Municipal de Apoio às 

Associações do Concelho de Mação, do Centro Recreativo e Cultural de Queixoperra, 

datado de 10 de Abril de 2018, para recuperação de dois moinhos de água, casa de 

apoio e três edifícios, bem como recuperação de levada de água e açude, madeira para 

as coberturas, dois rodízios, três portas e uma janela. 

O Sr. Vereador António Louro apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do apoio que o Município de Mação tem vindo a proporcionar às 

associações, com vista a apoiar as suas atividades e investimentos, proponho que, ao 

abrigo do Regulamento Municipal nº 478/2015, publicado no Diário da República, 2ª 

série, nº 147, de 30 de julho de 2015, se delibere a aprovação de uma verba até um 

limite máximo de 2.000,00€ (dois mil euros), com vista a suportar despesas inerentes à 

realização dos investimentos na recuperação dos moinhos de água e área envolvente.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade com a seguinte declaração de 

voto do Sr. Vereador Nuno Barreta, Vereador do Partido Socialista: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor, com a seguinte recomendação: 

Entendo que as associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo 

perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter em conta: 

- Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, “…o processo seja efetuado tendo por 

base as regras definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios 

e fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas 

relativamente às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.” 

----------------------- SRª. D. MARIA CACILDA MARQU ES MARTINS----------------------------- 

PEDIDO DE CEDÊNCIA DE TRANSPORTE PARA O CRIA 

O Sr. Vereador Vasco Marques volta a entrar na reunião. Já com a presença do Sr. 

Vereador, a Câmara tomou conhecimento da carta da Srª. D. Maria Cacilda Marques 
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Martins, residente na localidade de Pereiro que solicita cedência de transporte para o 

CRIA de Abrantes para o seu neto Micael Alexandre Costa da Silva. 

O Sr. Vereador Vasco Marques apresentou a seguinte proposta: 

“Relativamente ao pedido de transporte, entre Mação e Alferrarede e retorno, solicitado 

para o utente do CRIA, Micael Alexandre Costa da Silva, que se anexa, proponho que 

ao abrigo alínea u) n.º 1 artigo 33º anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua 

atual redação, e à semelhança do que tem sido a posição do Município em casos 

semelhantes, se delibere, conceder o transporte solicitado.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

-------------------------------------------------SOLID GEST--------------------------------------------------- 

FORMAÇÃO MODULAR CERTIFICADA 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da empresa Solid Gest, datado de 6 de Abril de 

2018, no qual informa sobre programa de Formação Modular Certificada e Financiada 

que pretende realizar em Mação e solicita apoio na cedência de sala para realizar o 

mesmo, durante os meses de Abril, Maio e Junho de 2018. 

O Sr. Presidente propõe que, à semelhança do que a Câmara tem feito em casos 

similares, se ceda uma sala para que a empresa referida possa realizar o seu plano de 

formação. 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

---------MANUEL GASPAR – MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO E MADEIRAS, LDA.------- 

PEDIDO DE APOIO – PAVIMENTAÇÃO DO ESTALEIRO 

A Câmara tomou conhecimento do pedido de apoio para pavimentação do estaleiro da 

empresa “Manuel Gaspar – Materiais de Construção e Madeiras, Lda.”, sita em Chão de 

Codes, bem como de informação do Serviço de Planeamento Urbanístico e Edificação 

que fica arquivada junto aos documentos da presente reunião. 

O Sr. Vereador Vasco Marques apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do apoio que o Município de Mação tem vindo a proporcionar às 

empresas, com vista a ajudar no seu desenvolvimento e à criação de postos de trabalho, 

proponho que ao abrigo da alínea b) do art. 3º do Regulamento Municipal de Apoio a 

Empresas e entidades de Interesse Público, n.º 48/2012, publicado no Diário da 

República, 2ªsérie Nº29 de 9 de fevereiro de 2012, se delibere a aprovação de uma 

verba até um limite máximo de 8.983,12€ (oito mil, novecentos e oitenta e três euros e 

doze cêntimos), com vista a suportar despesas inerentes a realização dos investimentos 
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na pavimentação do estaleiro da firma “Manuel Gaspar – Materiais de Construção e 

Madeiras, Lda”, em Chão de Codes. 

O montante a apoiar corresponderá a 50% das despesas efetivamente suportadas com 

a realização da obra, com o limite máximo acima proposto. 

A liquidação do apoio será realizada após realização da obra, contra a apresentação da 

fatura e recibo de liquidação.”   

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

-----------------------------------ANTÓNIO JOSÉ MORA CLARINHA---------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO – PAVIMENTAÇÃO DE OFICINA 

A Câmara tomou conhecimento do pedido de apoio para pavimentação do estaleiro da 

empresa “António José Mora Clarinha”, sita em Penhascoso, bem como de informação 

do Serviço de Planeamento Urbanístico e Edificação que fica arquivada junto aos 

documentos da presente reunião. 

O Sr. Vereador Vasco Marques apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do apoio que o Município de Mação tem vindo a proporcionar às 

empresas, com vista a ajudar no seu desenvolvimento e à criação de postos de trabalho, 

proponho que ao abrigo da alínea b) do art. 3º do Regulamento Municipal de Apoio a 

Empresas e entidades de Interesse Público, n.º 48/2012, publicado no Diário da 

República, 2ªsérie Nº29 de 9 de fevereiro de 2012, se delibere a aprovação de uma 

verba até um limite máximo de 1.300€ (mil e trezentos euros), com vista a suportar 

despesas inerentes a realização dos investimentos na pavimentação da oficina da firma 

“António José Mora Clarinha”, Rua Lameira da Vila – Penhascoso. 

O montante a apoiar corresponderá a 50% das despesas efetivamente suportadas com 

a realização da obra, com o limite máximo acima proposto. 

A liquidação do apoio será realizada após realização da obra, contra a apresentação da 

fatura e recibo de liquidação.”    

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

----------------ANTÓNIO COSTA DIAS, LDA – INDUSTRIA  DE PANIFICAÇÃO--------------- 

PEDIDO DE APOIO – PAVIMENTAÇÃO  

A Câmara tomou conhecimento do pedido de apoio para pavimentação do estaleiro da 

empresa “António Costa Dias, Lda – Industria de Panificação”, sita em Cardigos, bem 

como de informação do Serviço de Planeamento Urbanístico e Edificação que fica 

arquivada junto aos documentos da presente reunião. 

O Sr. Vereador Vasco Marques apresentou a seguinte proposta: 
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Na sequência do apoio que o Município de Mação tem vindo a proporcionar às 

empresas, com vista a ajudar no seu desenvolvimento e à criação de postos de trabalho. 

proponho que ao abrigo da alínea b) do art. 3º do Regulamento Municipal de Apoio a 

Empresas e entidades de Interesse Público, n.º 48/2012, publicado no Diário da 

República, 2ªsérie Nº29 de 9 de fevereiro de 2012, se delibere a aprovação de uma 

verba até um limite máximo de 11.953,39€ (onze mil, novecentos e cinquenta e três 

euros, trinta e nove cêntimos), com vista a suportar despesas inerentes a realização dos 

investimentos na pavimentação, e trabalhos complementares, da firma “António Costa 

Dias, Lda – Industria de Panificação”, em Cardigos. 

O montante a apoiar corresponderá a 50% das despesas efetivamente suportadas com 

a realização da obra, com o limite máximo acima proposto. 

A liquidação do apoio será realizada após realização da obra, contra a apresentação da 

fatura e recibo de liquidação    

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

------------------------------------------------AJI , LDA.--------------------------------------------- ------------ 

PEDIDO DE APOIO – PAVIMENTAÇÃO ENVOLVENTE DA SERRAÇ ÃO 

A Câmara tomou conhecimento do pedido de apoio para pavimentação do estaleiro da 

empresa “AJI, Lda”, sita em Vale de São Domingos, Mação, bem como de informação 

do Serviço de Planeamento Urbanístico e Edificação que fica arquivada junto aos 

documentos da presente reunião. 

O Sr. Vereador Vasco Marques apresentou a seguinte proposta: 

“ Na sequência do apoio que o Município de Mação tem vindo a proporcionar às 

empresas, com vista a ajudar no seu desenvolvimento e à criação de postos de trabalho, 

proponho que ao abrigo da alínea b) do art. 3º do Regulamento Municipal de Apoio a 

Empresas e entidades de Interesse Público, n.º 48/2012, publicado no Diário da 

República, 2ªsérie Nº29 de 9 de fevereiro de 2012, se delibere a aprovação de uma 

verba até um limite máximo de 8.772,00€ (oito mil e setecentos e setenta e dois euros,), 

com vista a suportar despesas inerentes a realização dos investimentos na 

pavimentação, de parte da envolvente da serração de madeiras, da firma “AJI”, em Vale 

de S. Domingos, Mação 

O montante a apoiar corresponderá a 50% das despesas efetivamente suportadas com 

a realização da obra, com o limite máximo acima proposto. 

A liquidação do apoio será realizada após realização da obra, contra a apresentação da 

fatura e recibo de liquidação.”    
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A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

---------------------------TRANSPORTES JORGE CARIAS  E MATEURA, LDA.------------------ 

PEDIDO DE APOIO – PAVIMENTAÇÃO  

A Câmara tomou conhecimento do pedido de apoio para pavimentação do estaleiro da 

empresa “Jorge Carias e Mateus, Lda”, sita na Zona Industrial de Mação, bem como de 

informação do Serviço de Planeamento Urbanístico e Edificação que fica arquivada junto 

aos documentos da presente reunião. 

O Sr. Vereador Vasco Marques apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do apoio que o Município de Mação tem vindo a proporcionar às 

empresas, com vista a ajudar no seu desenvolvimento e à criação de postos de trabalho, 

proponho que ao abrigo da alínea b) do art. 3º do Regulamento Municipal de Apoio a 

Empresas e entidades de Interesse Público, n.º 48/2012, publicado no Diário da 

República, 2ªsérie Nº29 de 9 de fevereiro de 2012, se delibere a aprovação de uma 

verba até um limite máximo de 15.103,22€ (quinze mil, cento e três euros, vinte e dois 

cêntimos), com vista a suportar despesas inerentes a realização dos investimentos na 

pavimentação, do lote da firma “Transportes Jorge Carias e Mateus, Lda”, na Zona 

Industrial de Mação. 

O montante a apoiar corresponderá a 50% das despesas efetivamente suportadas com 

a realização da obra, com o limite máximo acima proposto. 

A liquidação do apoio será realizada após realização da obra, contra a apresentação da 

fatura e recibo de liquidação” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

-----------------------------------------------PROTOCOLO---------------------------------------------------- 

PROTOCOLO A CELEBRAR COM A ASSOCIAÇÃO DOS BOMBEIROS  

VOLUNTÁRIOS DE MAÇÃO 

Presente proposta de Protocolo, que fica anexo aos documentos da presente reunião, a 

celebrar entre o Município de Mação e a Associação dos Bombeiros Voluntários de 

Mação e que tem como objeto a atribuição de um subsídio por parte do Município à 

Associação dos Bombeiros Voluntários de Mação, no valor de 50.000,00€ (cinquenta mil 

euros) para o ano de 2018, em 12 prestações mensais sucessivas, para apoio à referida 

Associação no cumprimento da sua missão. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Nos termos da alínea o) n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara aprove o Protocolo com a 
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Associação dos Bombeiros Voluntários de Mação, para o ano 2018, nos mesmos 

moldes do ano anterior.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade com a seguinte declaração de 

voto do Sr. Vereador Nuno Barreta, Vereador do Partido Socialista: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor, com a seguinte recomendação: 

A proposta carece de parecer prévio do gabinete de apoio: jurista.” 

-----------SUBSÍDIOS ANUAIS A ATRIBUIR ÀS ASSOCIAÇÕ ES DO CONCELHO--------- 

VALORES BASE 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

Nos termos da alínea o) n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara aprove os seguintes valores 

base, para cálculo à atribuição de subsídios em 2018 às Associações do Concelho, no 

âmbito da Atividade Regular: 

Dotação anual para apoio à Atividade Regular: 45.000,00€ (quarenta e cinco mil euros); 

Total de subsídio fixo: 7.500,00€ (sete mil e quinhentos euros); 

Total de subsídio variável: 37.500,00€ (trinta e sete mil e quinhentos euros).” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

--------------------------------------CASA DA COMAR CA DA SERTÃ---------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO - INICIATIVAS A REALIZAR NO CONCELH O DE MAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Casa da Comarca da Sertã, datado de 12 

de Março de 2018, no qual informam sobre realização do 4º Encontro de Campismo nas 

Praias Fluviais do Pinhal na Praia Fluvial de Carvoeiro, nos dias 20, 21 e 22 de Julho de 

2018 e solicitam oferta de material promocional do concelho para fazerem visitas e um 

lanche com produtos regionais para os participantes (cerca de 20 pessoas). 

Por proposta do Sr. Vereador Vasco Marques, a Câmara deliberou disponibilizar material 

promocional do concelho e um lanche (no concessionário do bar da Praia Fluvial de 

Carvoeiro) num montante unitário de 5,00€, num montante total até 100,00€ (cem 

euros). 

A Casa da Comarca da Sertã informou ainda sobre realização do 3º Acampamento do 

Pinhal, no Parque de Campismo de Ortiga, nos dias 14, 15 e 16 de Setembro de 2018, e 

solicitam cedência do Parque ou promoção de preços, visita guiada em autocarro, oferta 

de material promocional do concelho e um lanche com produtos regionais para os 

participantes. 
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Por proposta do Sr. Vereador Vasco Marques, a Câmara deliberou disponibilizar material 

promocional do concelho e apoio para o lanche num montante até 250,00€ (duzentos e 

cinquenta euros). 

--------------ASSOCIAÇÕES DE CAÇADORES DO CONCELHO DE MAÇÃO---------------- 

ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO 2018  

O Sr. Presidente da Câmara apresentou a seguinte proposta: 

“Nos termos da alínea o) n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara apoie todas as Associações de 

Caçadores do Concelho de Mação, com a atribuição de um subsídio em 2018, no 

montante de 400€ (quatrocentos euros), desde que apresentem os respetivos planos e 

relatórios de atividades. 

Este valor poderá ser revisto, de acordo com as atividades realizadas.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade com a seguinte declaração de 

voto do Sr. Vereador Nuno Barreta, Vereador do Partido Socialista: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor, com a seguinte recomendação: 

Entendo que as associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo 

perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter em conta: 

- Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, “…o processo seja efetuado tendo por 

base as regras definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios 

e fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas 

relativamente às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.” 

-------------------------------------CLUBE AUTOMÓVE L DE MAÇÃO---------------------------------- 

PROVA RALLYCROSS 2018 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Nos termos da alínea o) n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara apoie o Clube Automóvel de 

Mação na realização da prova de Rallycross de 2018, da seguinte forma: 

- Atribuição de subsídio no valor de 4.500,00€; 

- Apoio para alojamento e alimentação num valor até 600,00€; 

- Publicidade da prova num valor até 500,00€ e trabalho dos Bombeiros durante a 

mesma será da responsabilidade da Câmara. 
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A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade com a seguinte declaração de 

voto do Sr. Vereador Nuno Barreta, Vereador do Partido Socialista: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor, com a seguinte recomendação: 

Entendo que as associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo 

perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter em conta: 

- Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, “…o processo seja efetuado tendo por 

base as regras definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios 

e fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas 

relativamente às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.” 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da ata para execução imediata. 

----------------------------------IMPLANTAÇÃO DE ES PLANADA-------------------------------------- 

CAFÉ VERDE HORIZONTE - DELIBERAÇÃO DE 28 DE JUNHO D E 2017 

O Sr. Vereador António Louro informou que, na sequência da deliberação da reunião de 

28 de Junho de 2017 relativa a solicitação de reformulação de passeio para instalação 

de esplanada do Café Verde Horizonte, na Rua João Paulo II, a Câmara considerou que 

não fazia sentido ser o proprietário do Café a fazer a intervenção na via pública e, por 

isso, foi realizada a obra pelos serviços da Câmara. Por proposta dos serviços pretende-

se alterar o sentido do trânsito naquele local, ficando o sentido mais fluente do trafego 

ser da Rua João Paulo II, assumindo-a como a continuação de uma variante que vai até 

à Fábrica Mirrado, até porque a maior parte do trânsito que utiliza esta via faz este tipo 

de utilização, pelo que propõe que seja alterado conforme explicou. 

O Sr. Vereador Vasco Marques refere que concorda com a alteração pois faz todo o 

sentido tirar o trânsito dos centros das povoações, ainda por cima porque a outra zona é 

um local onde circulam crianças. Recomenda que seja bem sinalizado aquele espaço 

para se tentar evitar o mais possível que surjam acidentes naquele local. 

O Sr. Vereador Nuno Barreta refere que a sua preocupação se prende com o 

estacionamento na Rua Dr. Augusto Mirrado Paisana pois aquele é um grande 

aglomerado populacional e a via não tem passeio, somente a valeta, com algumas 

vezes o trânsito congestionado naquele local. Quanto à alteração do sentido do trânsito 

não tem nada a objetar. 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

------------------------------------------------INCÊNDIOS 2017---------------------------------------------- 
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ALUGUER DE MÁQUINAS PARA COMBATE 

O Sr. Vereador António Louro apresentou a seguinte informação e proposta:  

“O concelho de mação foi fustigado no verão de 2017 por vários incêndios florestais, nos 

quais arderam 27 692,4 hectares. Causando estes, graves prejuízos quer a nível da 

população quer a nível das estruturas Municipais, tornando-se uma grande calamidade. 

De seguida vou identificar quais foram os incêndios mais relevantes. 

No dia 1 de julho devido a um acidente de trabalho (moto roçadora) na aldeia de Vinha 

Velha de Amêndoa teve origem um incendio no qual arderam 175 hectares. Também 

neste dia com uma hora de diferença ocorrido um novo incendio junto a aldeia de Maxial 

de Envendos no qual arderam 89 hectares. 

De salientar que recebemos 2 grandes incêndios vindos de outros concelhos que 

tomaram rapidamente grande intensidade e grande velocidade de propagação, tendo 

estes vários quilómetros de frente quando entraram no nosso Concelho, totalmente 

descontrolados Assim, no dia 23 de julho, o incendio que teve origem na Várzea dos 

Cavaleiros, no concelho da Sertã, entrou no Concelho de Mação pela freguesia de 

Cardigos e Carvoeiro com uma frente de cerca de 12 quilómetros de extensão, 

estendendo-se depois às freguesias de Envendos e União de Freguesias de Mação, 

tendo ardido no concelho 17936 hectares. 

O segundo teve a sua origem no Concelho de Alvaiázere no dia 12 de agosto ganhando 

grande intensidade, pelo que entrou no Concelho de Mação no dia 14 tendo este sido 

dominado quase de imediato. No dia 15 reacendeu no concelho de Vila de Rei e no dia 

16 entrou descontrolado na União de Freguesias de Mação e, de seguida, estendeu-se á 

Freguesia de Ortiga, pelo que arderam 8876 hectares.   

Estes 2 incêndios são responsáveis por 96,2 % área ardida, ou seja, 26 812 hectares. 

No dia 23 de setembro ocorreu um grande incêndio que teve a sua origem junto á 

povoação de Vale de Amêndoa na União de Freguesias no qual arderam 549,7 

hectares. 

Devido à extrema complexidade da situação, com os incêndios completamente 

descontrolados, a colocarem em risco pessoas e bens, foi necessário requisitar, 

excecionalmente e com carácter de urgência, máquinas de rasto e porta máquinas para 

apoio ao combate e proteção das aldeias. 

Todos os meios eram poucos devido ao estado de necessidade eminente, não sendo 

possível prever atempadamente esta necessidade. 
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Na tabela seguinte podemos verificar os meios requisitados de forma urgente e seus 

custos de utilização no exposto anterior. 

Empresa Equipamento Horas 
Custo 
Hora 

Custo 
Final 

Custo 
Total 

Lobato e Silva Porta máquinas volvo 90 61,50 5535 5 535,00 

Construmação Porta máquinas volvo 70 61,50 4305 4 305,00 

Oliveira e Marques 

2 máquinas Komatsu 
D65 

212 98,40 20 860,8 

28 732,80 
Maquina Caterpílar 
D6H 

80 98,40 7872 

Miosótis Imobiliária 
Maquina caterpílar D6H 10 98,40 984 

2 760,00 
Maquina caterpílar D5 24 74,00 1776 

 
Devido à preocupação em avaliar os prejuízos, realização de relatórios e candidaturas, 

não foi possível realizar esta informação anteriormente, bem como tratar dos 

procedimentos administrativos inerentes à contratação destes serviços, pelo que é 

urgente serem liquidados, uma vez que os valores em causa ainda estão em dívida. 

Assim, proponho que a Câmara Municipal de Mação proceda de forma a regularizar esta 

situação.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

-----------------RELATÓRIO DE ATIVIDADES E DOCUMENT OS DE PRESTAÇÃO DE 

CONTAS DA CMM RELATIVOS AO ANO DE 2017------------- -----------------------------------

Foram apresentados os documentos relativos ao Relatório de Atividades e Prestação de 

Contas de 2017, os quais ficam arquivados junto aos documentos da presente reunião, 

para consulta quando para tal for solicitado. 

O Sr. Presidente inicia a sua intervenção referindo que o executivo e o seu Presidente, 

que era o mesmo, assumem por inteiro a responsabilidade daquilo que foi feito em 2017. 

Refere que está muito tranquilo com o trabalho que foi desenvolvido durante o ano de 

2017, sob qualquer ponto de vista, quer com aquilo que foi efetivamente concretizado, 

tendo em conta os objetivos que tinham, quer com o volume de trabalho que foi efetuado 

que, conforme é dito no documento, vem muito na linha do que foi feito nos anos 
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anteriores, independentemente de ser ano eleitoral e haver aquela ideia feita de que as 

Câmaras aproveitam para fazer muita obra nos anos das eleições, o que não se passou. 

Continuou referindo que, no início do mandato tinham sido definidas para os quatro anos 

do mesmo, algumas áreas prioritárias de intervenção, que foi o que se verificou e em 

2017 não se iria alterar o que tinha siso decidido e que a Câmara já vinha fazendo e, por 

isso, manteve muito daquilo que entendia que deveria ser feito. 

Refere que existiram duas circunstâncias que condicionaram o ano, uma delas 

particularmente difícil que foram os incêndios, grosso modo bloqueou a Câmara durante 

cinco meses e que, bem vistas as coisas, ainda está a bloquear muito daquilo que é a 

nossa ação política e não só e que vai perdurar ainda por mais tempo, infelizmente. E 

uma realidade que não se pode deixar de mencionar é o facto de estarmos em ano 

eleitoral que também condiciona sempre as ações dos executivos, especialmente nos 

últimos meses, não por necessidade de mais ou menos obras mas porque desvia as 

atenções e a Câmara fica dois ou três meses parada e, por isso, estes anos têm sempre 

de ser vistos com este enquadramento eleitoral. Apesar de tudo isto considera que a 

atividade desenvolvida durante o ano foi positiva, com um conjunto significativo e 

importante de obras (Ninho de Empresas e Entrada Sul de Mação), com o início de 

outras e no qual se reforçaram alguns apoios às famílias, às associações do concelho e 

aos empresários, bem como a colaboração com as Juntas de Freguesia. No entanto, e 

revisto hoje o ano de 2017, haverá algumas situações que deveriam ter sido tratadas de 

um outro modo mas sobre isso não há muito a fazer agora, a não ser refletir sobre as 

mesmas.  

Continua a sua intervenção deixando uma palavra de agradecimento a todas as pessoas 

e entidades que colaboraram com o executivo ao longo do ano de 2017 para que o 

mesmo atingisse os seus objetivos, em particular aos funcionários da autarquia, todos os 

colaboradores que desempenharam cabalmente as suas funções e atribuições, 

respondendo positivamente aos desafios que lhes foram colocados, num ano marcado 

por alterações de procedimentos na Câmara que têm sempre algum reflexo no 

desempenho das pessoas. 

Refere que a acção do executivo se focalizou nas sete áreas descritas no documento, 

sem esquecer algo que foi muito importante durante todo o mandato que teve a ver com 

o relacionamento com os munícipes e a proximidade que se tentou estabelecer com 

todas as pessoas que se dirigiam ao executivo e que, de alguma forma necessitavam da 

ajuda do mesmo, ou até que endereçaram críticas e sugestões e também alguns 
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elogios. Considera que o executivo foi sendo, ao longo do ano passado, um executivo 

aberto a receber todos os contributos de todos que entenderam dá-los.  

Mais refere que a atividade exercida teve de ser consubstanciada nos respetivos 

instrumentos financeiros para o executivo conseguir atingir os seus objetivos. E do ponto 

de vista orçamental e financeiro, a 31 de dezembro de 2017, considera que o 

desempenho nesta área deixa o executivo muito tranquilo relativamente àquilo que foi o 

exercício orçamental, que teve também algumas nuances, fruto do que aconteceu de 

julho até dezembro, mas não refletem nenhum descontrolo orçamental e financeiro, 

causados pelo ano que se estava a viver em termos eleitorais. Refere que a Câmara 

teve taxas de execução, nomeadamente da receita, de 84,6%, que considera muito 

aceitável e muito próximo daquilo que era a obrigação legal dos 85% e por isso 

considera que não haverá qualquer tipo de problema para a Câmara. Mais refere que o 

grau de execução do PPI foi na casa dos 74%. Considera que são graus de execução 

bons, na linha do que já tinha acontecido em 2016, mas com uma melhoria na taxa de 

execução do PPI. Nestes documentos vem refletido um conjunto de dados que podem 

ser devidamente analisados relativamente àquilo que foi, em concreto, a execução em 

cada uma das rubricas, quer no orçamento da receita, quer no orçamento da despesa. 

Refere ainda que a Câmara tinha aprovado em 2016 um empréstimo de 1,6 milhões de 

euros para poder utilizar nas obras que estavam elencadas para o efeito, 

nomeadamente, o Acesso Sul a Mação e o Ninho de Empresas e foi feita a utilização 

desse empréstimo não na sua totalidade mas num montante de um milhão e trezentos e 

cinquenta mil euros e é isso que justifica, em grande parte, o aumento da dívida da 

Câmara e a consequente assunção de maiores responsabilidades para o futuro. Em 

todo a caso, apesar dessa realidade, a capacidade de endividamento da Câmara situa-

se neste momento nos nove milhões de euros, apesar de não ser essa a intenção da 

Câmara, como é obvio, mas é um referencial que, de forma objetiva, a saúde financeira 

que a Câmara Municipal de Mação tem. Chama a atenção para os rácios da situação 

financeira da Câmara, apresentados no documento, que são muito aceitáveis, tendo em 

conta a dimensão da nossa Câmara. 

Continua referindo que a Câmara continuou, em 2017, a política de amortizações, que 

uma vez mais nos transporta para resultados líquidos negativos que têm a ver com as 

amortizações que, a não ser assim, seria um resultado positivo. Considera que também 

deverá ser tido em consideração o prazo médio de pagamento a fornecedores, da 

Câmara, que baixou de 24 dias para 19 dias, o que considera ser um prazo interessante. 
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Termina referindo que se verifica um aumento das nossas obrigações num montante de 

cerca de 900.000,00€, quando foram utilizados 1.350.000,00€ do empréstimo 

mencionado, pelo que pensa que esta gestão deverá ser avaliada de forma positiva 

porque o executivo conseguiu, por um lado, concretizar muito do que se tinha proposto 

e, por outro lado continuar o apoio às Associações, às famílias, às IPSS’s, sem por em 

causa a solidez financeira da Câmara e sem termos conseguido, por vários motivos, 

aceder a muitos fundos comunitários que nos pudessem ajudar a concretizar os nossos 

objetivos, mas com alguma esperança de que isso ainda possa vir a acontecer, 

nomeadamente no Centro de Negócios/Ninho de Empresas. 

Este é o documento que foi disponibilizado aos vereadores e posteriormente aos 

membros da Assembleia Municipal, que considera conter um conjunto de informação 

suficientemente vasto para que possam ficar com uma noção clara da situação 

financeira da nossa Câmara. 

O Sr. Vereador António Louro intervém para referir que estes são resultados de que nos 

podemos orgulhar, num ano tão difícil como foi 2017. Mais refere que este documento 

espelha que foi feito um investimento significativo no nosso concelho e, apesar das 

condicionantes importantes que tivemos, conseguimos levar a efeito obras importantes. 

Considera que é evidente a tentativa constante de melhoria da estrutura e o controlo dos 

níveis de endividamento e da gestão cuidada, que nos permite não estarmos na mesma 

situação que muitos municípios do país, os quais, não conseguem fazer investimentos 

estruturais para o seu futuro, pois têm esgotadas as suas capacidades de 

endividamento, o que não se passa connosco. Considera que os níveis de execução 

financeira e em termos de obra são muito positivos. 

O Sr. Vereador Vasco Marques inicia a sua intervenção referindo que subscreve o que 

foi dito pelo Sr. Presidente e pelo Sr. Vereador António Louro relativamente ao exercício 

da Câmara do ano 2017. Continua a sua intervenção referindo que, estas contas nada 

mais são que a continuação do trabalho que tem vindo a ser feito pelo executivo, um 

trabalho de continuidade, que tem vindo a melhorar em diversas áreas. Considera que 

este é o caminho a seguir e que o executivo se deve orgulhar destes resultados.  

Mais refere que o trabalho do executivo é avaliado por diversas entidades, pelos 

munícipes mas há uma avaliação que, no seu entender, é importante e deve ser 

destacada que são as taxas e a facilidade de aceder ao crédito, pois as entidades 

bancárias, apesar dos tempos difíceis que a banca atravessa, sempre nos facilitaram o 
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crédito, quando dele necessitámos e com taxas de juro muito atrativas, o que é com 

certeza um bom sinal das nossas contas. 

Termina referindo que, no ano de 2017 foram feitos alguns investimentos significativos 

para o seu orçamento, que não tiveram apoio do nosso Governo, que considera 

deveriam ter tido esse apoio para podermos ficar com mais capacidade de executar 

outras obras que sejam necessárias no nosso concelho. Considera que os resultados de 

2017 foram muito positivos tendo em conta que foi um ano em que a Câmara fez 

investimentos significativos e tivemos os incêndios que obrigaram a muitas despesas 

que não estavam previstas. 

A Srª Vereadora Margarida Lopes intervém referindo que faz suas as palavras dos 

intervenientes anteriores e congratula esta gestão pelos resultados apresentados. 

O Sr. Vereador Nuno Barreta apresentou a seguinte declaração de voto: 

Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto abstenção; 

No ponto 28, “documentos de prestação de contas da Câmara Municipal de Mação, 

relativa ao ano de 2017”. 

- O dever de prestação de contas sendo obrigatório, facilita a transparência das mesmas 

contas. 

- É com satisfação que deixo aqui as felicitações de parabéns por todos os 

intervenientes para que estas contas possam ser apresentadas. 

- O meu contributo enquanto vereador para o que se vota foi modesto, pois teve o seu 

inicio a 17-10-2017, motivo principal que me influencia a orientação do voto, “entrei na 

viagem no último apeadeiro antes do fim da mesma viagem”. 

- Temos um resultado negativo de 1.451.933,04 euros, in relatório de certificação legal 

das contas da Câmara Municipal de Mação, de 2017, página 1, elaborado por Sérgio M. 

S. Gomes (Revisor Oficial de Contas). 

- Mas, continuamos com um problema que não pode ser esquecido, e que a bem da 

verdade, é resultante da forma menos recomendada da gestão, não só deste executivo, 

mas de vários executivos anteriores, que é o “…problema das imobilizações em curso 

registadas no balanço, à data de 31/12/2017 o valor era ainda de 6.1 milhões de euros, 

(…) sendo que parte substancial deste montante transita de anos anteriores.”, in 

relatório de certificação legal das contas da Câmara Municipal de Mação, de 2017, 

página 1, elaborado por Sérgio M. S. Gomes (Revisor Oficial de Contas). 
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- Pelo que in relatório de certificação legal das contas da Câmara Municipal de Mação, 

de 2017, página 1, elaborado por Sérgio M. S. Gomes (Revisor Oficial de Contas), 

também refere que “…não estamos em condições de validar o montante das obras em 

curso registadas no balanço (6.1 milhões de euros) e o valor das amortizações que 

deveriam estar a ser praticadas referentes a um conjunto de ativos que já deveriam estar 

registados no imobilizado “firme” e que ainda se encontram em imobilizações em curso”. 

- Temos também de referir ainda que “as faturas ao serem registadas na rubrica de 

“acréscimos de custos” e não na rubrica de fornecedores para o apuramento da divida 

do Município, situação que não é correta” in parecer do auditor externo sobre as contas 

da Câmara Municipal de Mação, de 2017, página 4, elaborado por Sérgio M. S. Gomes 

(Revisor Oficial de Contas). 

- Temos também que salientar, “estão registados no balanço-ativo 19.234 euros de 

valores a receber considerados de cobrança duvidosa, sem, no entanto, estar 

constituída qualquer provisão. Não existe qualquer suporte ou fundamento para o registo 

daquele valor, o qual transita já do ano anterior, pelo que nos parece que os valores 

apresentados nesta rubrica são de pouca fiabilidade. (…) não (…) foram facultados 

elementos, nomeadamente um balancete por antiguidade de saldos que (…) 

permitissem validar aquele valor.” ao ROC, in parecer do auditor externo sobre as contas 

da Câmara Municipal de Mação, de 2017, página 5, elaborado por Sérgio M. S. Gomes 

(Revisor Oficial de Contas). 

- No que se refere dos valores a receber por terceiros “registados no balanço são de 

267.824 euros” e relativamente a esta questão “deve ser efetuado um trabalho exaustivo 

com vista ao apuramento dos valores que se encontram em mora”, in parecer do auditor 

externo sobre as contas da Câmara Municipal de Mação, de 2017, página 5, elaborado 

por Sérgio M. S. Gomes (Revisor Oficial de Contas). 

- O “regime aplicável às cauções nos contratos de fornecimento aos consumidores dos 

serviços públicos essenciais, veio exigir que os prestadores de serviços, incluindo os 

municípios, fizessem nova divulgação pública das listas dos consumidores a quem a 

caução ainda não tinha sido restituída, de forma ampla até 31/12/2015. O Decreto-Lei nº 

100/2007, de 2 de abril, determinou que os montantes de cauções não devolvidos 

reverteriam para um fundo, a administrar pela atual Direção-Geral do Consumidor. De 

acordo com os valores registados na contabilidade existem pelo menos na posse do 

município 4.421 euros referentes a cauções de depósitos de água. No ano de 2017 não 

foram efetuadas diligências no sentido de efetuar estas devoluções” in parecer do 
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auditor externo sobre as contas da Câmara Municipal de Mação, de 2017, página 7, 

elaborado por Sérgio M. S. Gomes (Revisor Oficial de Contas).” 

O Sr. Presidente intervém para referir que, relativamente à declaração de voto do Sr. 

Vereador Nuno Barreta e uma vez que a mesma refere muitas vezes o relatório do ROC, 

não tem sido hábito discutir minuciosamente o mesmo no sentido de questionar pois o 

Revisor faz o seu trabalho, que considera ter ajudado a Câmara a melhorar a 

apresentação das suas contas como ele próprio refere diversas vezes no relatório que 

foram feitas melhorias. Mais refere que evidentemente há ainda coisas por resolver, 

procedimentos que têm de mudar, a questão das amortizações era algo muito 

complicado que estava por resolver, que tem vindo a ser trabalhado e que terá de ser 

resolvido definitivamente. Considera que, sem por em causa nada do que foi dito, 

devemos também louvar o esforço que todos temos feito no sentido de melhorar. 

A Câmara deliberou aprovar por maioria, com uma abstenção, o Relatório de Atividades 

e os documentos de Prestação de Contas da Câmara Municipal de Mação relativos ao 

ano de 2017. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

Mais foi deliberado enviar os documentos à Assembleia Municipal para discussão e 

votação. 

--------------------ANÁLISE DO PARECER DO REVISOR O FICIAL DE CONTAS------------- 

Relativamente ao parecer do Revisor Oficial de Contas presente na reunião e que fica 

anexo aos documentos da presente reunião, a Câmara entendeu unanimemente que o 

mesmo já foi devidamente analisado com a declaração de voto do Sr. Vereador Nuno 

Barreta e consequentes observações do Sr. Presidente relativa à mesma. 

---------------------------2ª REVISÃO ORÇAMENTAL DE  2018---------------------------------------

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o Mapa de Fluxos de Caixa, referente ao 

ano de 2017, que foi devidamente apresentado nesta reunião e fica arquivado junto aos 

documentos da mesma para possibilitar a utilização do Saldo de Gerência de 2017, 

conforme 2ª Revisão Orçamental do ano de 2018, que também fica anexa aos 

documentos da presente reunião e foi aprovada por unanimidade.  

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

Mais foi deliberado enviar os documentos à Assembleia Municipal para discussão e 

votação. 

----------------------2ª ALTERAÇÃO AO MAPA DE PESSO AL DA CÂMARA------------------- 

ABERTURA DE 3 LUGARES 



 28 

Presente informação do Serviço de Proteção Civil, que fica anexa aos documentos da 

reunião e na qual se informa sobre necessidade de reforço da equipa do SMPC do 

Município de Mação por via da necessidade de criar estrutura municipal de vigilância, 1ª 

intervenção em incêndios florestais, silvicultura preventiva, queda árvores para a via 

pública, desobstrução e limpeza da faixa de rodagem desobstrução de valetas e 

sumidouros e qualquer situação de caracter urgente em que seja necessário intervir este 

serviço.  

Presente também informação da Secção de Recursos Humanos, que fica anexa aos 

documentos da reunião e na qual informa que o mapa de pessoal do ano 2018, não 

contempla os três postos de trabalho identificados como necessários pelo Serviço de 

Proteção Civil, pelo que se torna necessário proceder à alteração do mapa de pessoal 

de forma a prever os referidos postos de trabalho. Mais apresenta proposta de 2.ª 

Alteração ao Mapa de Pessoal ano 2018, a caracterização dos postos de trabalho e o 

respetivo cabimento. 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

Mais foi deliberado enviar os documentos à Assembleia Municipal para discussão e 

votação. 

-----------------------------FATURAÇÃO DE CONSUMO D E ÁGUA----------------------------------

PEDIDO DE PAGAMENTO EM PRESTAÇÕES DE FATURAS DE CON SUMO DE 

ÁGUA EM DIVIDA 

Foi presente a seguinte informação do Serviço de Águas e Saneamento: 

“Na sequência de tentativa de cobrança de valores em atraso no âmbito do fornecimento 

de água, foram contactados, quer presencialmente, quer por telefone, 252 consumidores 

em situação de incumprimento. 

De referir que dos 252 consumidores, 68 manifestaram intenção de regularizar a sua 

situação de divida perante este Município, optando para tal pela modalidade de 

pagamento em prestações, conforme mapa em anexo e nas condições neles descritos. 

De referir que as prestações deverão ser pagas mensalmente e de forma sucessiva, no 

valor requerido pelo requerente. 

Sugere-se que as condições requeridas sejam aceites de forma a enquadrarem-se no 

orçamento familiar para que lhes seja possível cumprir o ora solicitado e evitar, de futuro 

outros constrangimentos ou dificuldades, nomeadamente o corte de abastecimento de 

água, que, sugere-se, seja concretizado com o não cumprimento de uma prestação.” 
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N.º 
CONSUMIDOR 

NOME CONSUMIDOR FREGUESIA VALOR DIVIDA 
MODALIDADE 
PAGAMENTO 

N.º 
PRESTAÇÕES 

3316 DANIEL DIAS RIBEIRO UNIÃO FREGUESIAS 97,17 € VALOR FIXO 5 

6108 SOFIA ISABEL SILVA DIAS UNIÃO FREGUESIAS 405,67 € VALOR FIXO 11 

83 MONTEIRO, LDA. AMÊNDOA 570,69 € VALOR FIXO 3 

4970 ANTÓNIO JOSÉ FILIPE CARVALHO AMÊNDOA 65,10 € VALOR FIXO 4 

1899 JORGE MANUEL FERREIRA MARTINS CARDIGOS 138,89 € VALOR FIXO 4 

664589 MARISA MARIA LOURENÇO MATEUS CARDIGOS 973,32 € VALOR FIXO 10 

2864 
TRANSPORTES MATEUS E RODRIGUES 
UNIPESSOAL 

CARDIGOS 393,14 € PRESTAÇÕES 4 

2362 ESTRELA DA BEIRA, LDA. CARDIGOS 202,90 € VALOR FIXO 7 

759 JORGE AMÉRICO TEIXEIRA MARTINS CARDIGOS 141,27 € VALOR FIXO 8 

664835 
ALICE NATÁLIA GASPAR DOS SANTOS 
ALVES 

CARDIGOS 75,34 € VALOR FIXO 16 
INTE

1833 CARLOS ALBERTO MARTINS CARDIGOS 125,81 € VALOR FIXO 13 

1331 ALFREDO MARTINS SOBREIRA CARDIGOS 628,42 € VALOR FIXO 13 

4765 RITA DE JESUS MELO SAIANDA CARVOEIRO 382,29 € VALOR FIXO 13 

3608 
SUSANA MARIA TAVARES DOS 
SANTOS 

CARVOEIRO 543,30 € VALOR FIXO 11 

15451 ANTÓNIO MOREIRA MARQUES ENVENDOS 391,65 € VALOR FIXO 10 

1582 ANTÓNIO MANUEL PEREIRA ALVES ENVENDOS 129,16 € VALOR FIXO 4 

2135 ANTÓNIO PEDRO MATOS CARVALHO ENVENDOS 231,79 € PRESTAÇÕES 2 

16025 JOSÉ BRANCO ANTUNES ENVENDOS 149,53 € PRESTAÇÕES 5 

8653 
MARIA LEONOR MARQUES 
LOURENÇO 

UNIÃO FREGUESIAS 216,26 € VALOR FIXO 11 

4912 PAULO MANUEL MARQUES GASPAR UNIÃO FREGUESIAS 478,82 € VALOR FIXO 7 

10555 FÁBIO RICARDO MARQUES GASPAR UNIÃO FREGUESIAS 201,81 € VALOR FIXO 7 
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11453 
MARIA MANUELA AÇO MARQUES 
DURÃO 

UNIÃO FREGUESIAS 147,47 € VALOR FIXO 3 

106300 
MARIA ALBERTINA MARTINS 
ZACARIAS LOURO 

ORTIGA 104,87 € PRESTAÇÕES 2 

664643 CATARINA SOFIA GOMES DA SILVA ORTIGA 39,25 € VALOR FIXO 1 

97701 MARIA JOSÉ V. BORGAS PARENTE ORTIGA 810,44 € VALOR FIXO 33 

107800 ORTIMÁQUINAS SOC.COM. ORTIGA 292,59 € PRESTAÇÕES 8 

2859 MARTA ISABEL DE JESUS LEITÃO UNIÃO FREGUESIAS 169,59 € PRESTAÇÕES 2 

13664 CARLOS ALBERTO MENDES LOPES UNIÃO FREGUESIAS 906,53 € VALOR FIXO 23 

2573 
ANTÓNIO MANUEL MARQUES 
RAMOS 

UNIÃO FREGUESIAS 502,76 € VALOR FIXO 11 

42800 
MARIA DE LURDES MOURA DE DEUS 
SEVERO 

UNIÃO FREGUESIAS 155,39 € PRESTAÇÕES 4 

34050 ANA MARIA MARQUES DA EIRA UNIÃO FREGUESIAS 298,68 € VALOR FIXO 12 

56301 CRISTINA MARIA DE MATOS FORTE UNIÃO FREGUESIAS 173,53 € VALOR FIXO 4 

57000 ESMERALDA MARQUES CARIAS UNIÃO FREGUESIAS 644,11 € VALOR FIXO 22 

57546 ENGOMAÇÃO LAV. SOC. UNIÃO FREGUESIAS 381,46 € PRESTAÇÕES 5 

2343 RESTAURANTE O PESCADOR UNIÃO FREGUESIAS 2.217,61 € VALOR FIXO 23 

61300 MARTINHA SILVA ALVES COSTA UNIÃO FREGUESIAS 216,36 € VALOR FIXO 5 

86800 CLAUDIA CRISTINA DE JESUS ALVES UNIÃO FREGUESIAS 201,20 € PRESTAÇÕES 3 

90500 LUIS FERNANDO MARUES RIBEIRO UNIÃO FREGUESIAS 458,63 € VALOR FIXO 10 

90550 LUIS FERNANDO MARUES RIBEIRO UNIÃO FREGUESIAS 1.030,27 € VALOR FIXO 11 

2690 
ANTÓNIO GONÇALO LOPES 
CRAVEIRO 

UNIÃO FREGUESIAS 531,42 € VALOR FIXO 11 

11060 ANTÓNIO LUIS DA SILVA RODRIGUES UNIÃO FREGUESIAS 528,97 € PRESTAÇÕES 10 

2742 ANTÓNIO LUIS DA SILVA RODRIGUES UNIÃO FREGUESIAS 538,06 € PRESTAÇÕES 10 

2736 CRISTINA ISABEL DIAS SABINO UNIÃO FREGUESIAS 175,73 € VALOR FIXO 6 
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97400 
ANA MARGARIDA DE MATOS 
MARQUES 

UNIÃO FREGUESIAS 393,00 € VALOR FIXO 8 

7501 
MARIA MANUELA AÇO MARQUES 
DURÃO 

UNIÃO FREGUESIAS 178,35 € VALOR FIXO 4 

57540 
MARIA MANUELA AÇO MARQUES 
DURÃO 

UNIÃO FREGUESIAS 132,26 € VALOR FIXO 3 

98200 TERESA MARIA CARIAS PIRES UNIÃO FREGUESIAS 109,17 € VALOR FIXO 4 

2582 EDITE CARIAS ALVES UNIÃO FREGUESIAS 23,87 € VALOR FIXO 3 

2146 
MARIA MARGARIDA VIEGAS LOPES 
MARTINS 

UNIÃO FREGUESIAS 364,13 € VALOR FIXO 13 

8605 
JOSÉ MANUEL FERNANDES 
MOUZINHO 

UNIÃO FREGUESIAS 86,76 € PRESTAÇÕES 2 

10510 
JOSÉ MANUEL FERNANDES 
MOUZINHO 

UNIÃO FREGUESIAS 24,43 € PRESTAÇÕES 1 

1380 
CARLOS MANUEL LOURENÇO 
CONSTÂNCIO 

UNIÃO FREGUESIAS 145,90 € VALOR FIXO 13 

1193 ANTÓNIO COLAÇO MARTINS UNIÃO FREGUESIAS 187,24 € VALOR FIXO 4 

4320 
MARIA MADALENA FILIPE DOS 
SANTOS SILVA 

CARDIGOS 71,18 € VALOR FIXO 2 

4239 
ANTÓNIO MANUEL DA SILVA GOMES 
DE OLIVEIRA 

CARVOEIRO 217,24 € VALOR FIXO 11 

1071 JÚLIO DO ROSÁRIO PEREIRA CARVOEIRO 231,78 € VALOR FIXO 16 

11953 JOÃO MANUEL PINTO DOS SANTOS UNIÃO FREGUESIAS 443,60 € VALOR FIXO 12 

48600 TERESA MARTINS PORTO UNIÃO FREGUESIAS 116,35 € PRESTAÇÕES 5 

54800 MANUEL LUÍS SARAMAGO GASPAR UNIÃO FREGUESIAS 285,53 € VALOR FIXO 10 

11511 JOSÉ FERNANDO DE MATOS VALÉRIO UNIÃO FREGUESIAS 362,86 € VALOR FIXO 10 

664539 DIANA RAQUEL CARDOSO ESTEVAM UNIÃO FREGUESIAS 142,32 € VALOR FIXO 8 

664553 MARIA FERNANDA LOPES CARDOSO UNIÃO FREGUESIAS 129,77 € VALOR FIXO 7 

71850 
PEDRO MIGUEL CARDOSO 
CRISTOVÃO 

UNIÃO FREGUESIAS 202,25 € VALOR FIXO 11 

71600 
CARBAIXA-COM. IND. PRODUTOS 
ALIMENTARES BEIRA BAIXA 

UNIÃO FREGUESIAS 89,22 € VALOR FIXO 9 

71901 
CARBAIXA-COM. IND. PRODUTOS 
ALIMENTARES BEIRA BAIXA 

UNIÃO FREGUESIAS 95,78 € VALOR FIXO 10 
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72150 
CARBAIXA-COM. IND. PRODUTOS 
ALIMENTARES BEIRA BAIXA 

UNIÃO FREGUESIAS 195,31 € VALOR FIXO 10 

71550 
CARBAIXA-COM. IND. PRODUTOS 
ALIMENTARES BEIRA BAIXA 

UNIÃO FREGUESIAS 182,37 € VALOR FIXO 10 

81501 MARIA DO CARMO PIRES ALVES UNIÃO FREGUESIAS 949,83 € PRESTAÇÕES 24 

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o proposto na informação dos Serviços de 

Água e Saneamento para os consumidores da presente lista. 

---------------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI --------------------------------- 

REQUERENTE: CABEÇA DE CASAL DA HERANÇA DE MARIA EUG ÉNIA LÚCIA 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Cabeça de 

Casal da Herança de Maria Eugénia Lúcia, registado na secretaria sob o nº 3938 em 3 

de Abril de 2018, em que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das 

Áreas Urbanas de Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio 

jurídico do qual resulta ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a 

ampliação do número de compartes do prédio rústico com o artigo nº 74 da secção BG 

da União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, a Câmara deliberou por 

unanimidade, informar o requerente que não se veem inconvenientes na realização do 

acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode vir a resultar a constituição de 

compropriedade ou a ampliação do número de compartes do prédio rústico com o artigo 

nº 74 da secção BG da União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira. 

-------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------

VIABILIDADE DE REMODELAÇÃO E AMPLIAÇÃO DE MORADIA E  ALOJAMENTO 

LOCAL 

REQUERENTE: BENVINDA DE OLIVEIRA ALVES 

Presente requerimento de Benvinda de Oliveira Alves, registado na secretaria sob o nº 

3833 em 29 de Março de 2018 em que pretende obter informação prévia sobre a 

viabilidade de remodelar e ampliar uma moradia existente e de nela instalar um 

estabelecimento de Alojamento Local. 

Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por unanimidade 

informar o requerente que é viável a remodelação e ampliação da edificação existente 

até à cércea dos edifícios contíguos e, caso ainda não a possua, requerer a respectiva 

autorização de utilização para habitação. Assim que a moradia existente seja detentora 

de licença de utilização para habitação, o registo como estabelecimento de Alojamento 
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Local é efetuado mediante mera comunicação prévia realizada exclusivamente através 

do Balcão do Empreendedor. 

-------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------

VIABILIDADE DE SUBSTITUIÇÃO DE COBERTURA E REPARAÇÃ O DE VEDAÇÃO  

REQUERENTE: JOSÉ AGOSTINHO RODRIGUES RIBEIRO 

Presente requerimento de José Agostinho Rodrigues Ribeiro, registado na secretaria 

sob o nº 3062 em 13 de Março de 2018 em que pretende obter informação prévia sobre 

a necessidade de licenciamento ou de eventual isenção de controlo prévio de obras de 

substituição de cobertura e de reparação de vedação existente. 

Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por unanimidade 

informar o requerente que a substituição de cobertura de uma edificação existente é 

considerada uma obra de escassa relevância urbanística e como tal isenta de controlo 

prévio, estando também isenta a reparação de uma vedação existente por ser 

considerada obra de conservação. 

-----------------------------------------AUTO DE VISTORIA------------------------------------------------- 

REQUERENTE: SANTA CASA DA MISERICÓRDIA DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente e a Srª Vereadora Margarida Lopes saíram da reunião pois são parte 

interessada no assunto a deliberar. Já sem a presença dos dois membros referidos, a 

Câmara tomou conhecimento do Auto de Vistoria nº 976/2018, que fica anexo aos 

documentos da presente reunião, requerido pela Santa Casa da Misericórdia de Mação 

ao imóvel urbano (Estrutura de Acolhimento Temporário) reabilitado ao abrigo do 

processo de obras 37/2010 LIC – EDF concluído no ano de 2012. 

Após análise do documento, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar o referido 

Auto de Vistoria. 

-------------------------------------------REQUERIMENTO--------------------------------------------------- 

AUMENTO DA CAPACIDADE DE ALOJAMENTO LOCAL E DISPENS A DE 

LICENCIAMENTO – CASALINHO – CARVOEIRO 

REQUERENTE : ANA PAULA DIAS CANDEIAS 

O Sr. Presidente e a Srª Vereadora Margarida Lopes voltaram a entrar na reunião. Já 

com a presença de ambos, foi presente requerimento de Ana Paula Dias Candeias, 

registado sob o nº 4480, em 15 de Janeiro de 2018, no qual solicita dispensa de 

licenciamento de obra para instalação de duas ou três estruturas de madeira amovíveis 

e autónomas para aumentar a capacidade do estabelecimento de Alojamento Local 

registado na propriedade da requerente (artigo 80 da secção AX da freguesia de 
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Carvoeiro), que inclui uma edificação destinada a habitação unifamiliar com a área de 

169,44m2. 

Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por unanimidade que, 

estando a habitação existente detentora de licença de utilização para habitação, 

registada já como estabelecimento de Alojamento Local, a alteração da sua capacidade 

é efetuada mediante mera comunicação prévia realizada exclusivamente através do 

Balcão do Empreendedor, e a instalação de duas ou três estruturas de madeira 

amovíveis e autónomas, equiparáveis a caravanas, não sendo consideradas edificações 

por não se incorporarem no solo com caracter de permanência, não estarão sujeitas a 

licenciamento de obras. 

Mais foi deliberado emitir certidão com o teor desta deliberação para efeitos de 

elaboração de candidatura a fundos comunitários. 

------------------------------------ OBRAS PARTICUL ARES --------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projetos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Associação Recreativa e Cultural de Santo António, sita em Mação, para 

construção de pavilhão e palco em Mação. 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA---------------------------------------- 

APOIOS INCÊNDIOS 2017 

O Sr. Presidente informou que, na sequência do que tinha informado em reunião anterior 

sobre o assunto dos apoios para infraestruturas municipais destruídas nos incêndios de 

2017, teve uma reunião com um Gabinete de Advogados no sentido de estudar toda 

esta problemática, nomeadamente no que diz respeito às indemnizações que a Câmara 

Municipal de Mação teria direito e, neste momento, o assunto está a ser estudado por 

esses advogados. Mais informou que, entretanto, surgiu a notícia e algumas 

comunicações que indiciavam que a Câmara seria ressarcida a 100% dessas 

indemnizações conforme era nossa pretensão, mas, durante a manhã de hoje o Sr. 

Ministro das Infraestruturas disse no Parlamento que provavelmente não seria assim e 

teria de haver uma discriminação positiva para os municípios onde morreram pessoas e 

nos outros ser o pagamento a 60%. Portanto, esta informação vem outra vez complicar 

todo o assunto e perspetiva que esta será a decisão final do Governo pelo que o que a 

Câmara terá de fazer é aquilo que já tinha decidido e usar todos os meios legais 

disponíveis para tentar repor aquilo que considera ser de justiça. 
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ADM – CAMPEÕES DA 1ª DIVISÃO DISTRITAL DE FUTEBOL S ÉNIOR 

O Sr. Presidente deixou uma palavra de felicitações, em nome da Câmara, à Associação 

Desportiva de Mação pelo feito da sua equipa de futebol sénior ser Campeã da 1ª 

Divisão Distrital de Futebol Sénior e correspondente subida ao Campeonato Nacional de 

Seniores. 

JUNTA DE FREGUESIA DE ORTIGA E LIGA REGIONAL DE MEL HORAMENTOS DE 

ORTIGA 

O Sr. Presidente deixou uma palavra de felicitações, em nome da Câmara, à Junta de 

Freguesia de Ortiga pela comemoração do seu 90º aniversário, bem como à Liga 

Regional de Melhoramentos de Ortiga pela comemoração do seu 89º aniversário. 

VISITA À FREGUESIA DE CARDIGOS 

O Sr. Presidente informou que, no próximo dia 23 de Abril, se realizará a visita à 

freguesia de Cardigos e deixa o convite ao Sr. Vereador Nuno Barreta para estar 

presente e acompanhar a referida visita. 

ATIVIDADES DESPORTIVAS DIA 25 DE ABRIL 2018  

O Sr. Presidente informou que, no próximo dia 25 de Abril de 2018, serão realizadas 

várias atividades desportivas, como tem sido habitual, para comemorar esta data 

importante no nosso país e deixa o convite aos presentes para participarem nas 

mesmas.  

GRUPO CULTURAL OS MAÇAENSES – 4º FESTIVAL DAS SOPAS  

O Sr. Presidente informou que o Grupo Cultural Os Maçaenses levará a efeito, no 

próximo dia 21 de Abril, o 4º Festival das Sopas, que se realizará no salão da 

Associação de S. Miguel, em Mação, a partir das 19:00 horas. 

JURAMENTO DE BANDEIRA 

O Sr. Presidente informou que, no próximo dia 24 de Abril de 2018, se realizará, em 

Mação, no Largo dos Combatentes, pelas 15:30h, o Juramento  de Bandeira do 2.º 

Curso de Formação Geral Comum de Praças do Exército. 

Mais informou que também no dia 24 de abril, terá lugar um Concerto Solidário oferecido 

pelo Exército Português a Mação com a atuação da Orquestra Ligeira do Exército. O 

concerto terá lugar no Cine-teatro de Mação às 21h30, com entrada livre. 

PORTUGAL LÉS-A-LÉS 

O Sr. Presidente informou que a Câmara foi contactada pela Federação Nacional de 

Motociclismo para, mais uma vez, termos entre nós o Portugal Lés a Lés, iniciativa que 

percorre todo o país em mota. Mais informou que, em princípio, será no próximo dia 1 de 
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Junho de 2018, com passagem dos participantes, que serão cerca de 1900, na freguesia 

de Envendos. 

FORMULÁRIO DE CANDIDATURA CENTRO DE NEGÓCIOS – PINH AL MAIOR 

O Sr. Presidente apresentou formulário de candidatura da Pinhal Maior para 

disponibilização de espaço de 300m2 no Centro de Negócios para servir como base 

logística de todo o projeto de Agricultura Biológica, levado a efeito pela Pinhal Maior e 

Municípios do Pinhal. 

Informou que a Câmara de Mação está empenhada neste projeto de poder recolher no 

nosso concelho e nos outros quatro concelhos, um conjunto de produtos agrícolas 

biológicos, com garantia de poderem ser disponibilizados no mercado quer através de 

empresas do sector, quer através de meios próprios de cada um dos agricultores. Mais 

informou que foi possível que a base logística fique em Mação, todos os produtos serão 

aqui recebidos, embalados e daqui seguirão para o mercado, com uma criação de 4 a 5 

postos de trabalho numa primeira fase e por isso seria importante disponibilizar este 

espaço. 

A candidatura apresentada foi aprovada por unanimidade. 

----------------------------SR.VEREADOR ANTÓNIO LOU RO---------------------------------------- 

INTERVENÇÕES VÁRIAS 

O Sr. Vereador António Louro informou que, devido às condições climatéricas adversas 

tem sido difícil a prossecução dos trabalhos em que as equipas de trabalho da Câmara 

estão envolvidas. Mais informou que tem sido feito um esforço de intervenção na rede 

viária municipal em trabalhos de manutenção das vias municipais em todo o concelho. 

Informou ainda que está a ser realizada uma intervenção na envolvente da capela do 

Rosmaninhal, também está em curso uma intervenção na melhoria da Pista de 

Autocross e está em curso a reconstrução da fonte de Cumeada, em São José das 

Matas e do forno comunitário. 

AÇÃO DE REFLORESTAÇÃO SOLIDÁRIA 

O Sr. Vereador António Louro informou que, no passado dia 14 de Abril se realizou uma 

ação de reflorestação solidária, promovida pela empresa Bonduelle, que esteve durante 

o referido dia, com cerca de 65 funcionários a plantar árvores no Vale do Rato, em 

Mação. 

ASSOCIAÇÃO PORTUGUESA DE AUTOCARAVANISTAS 

O Sr. Vereador António Louro informou que, esteve hoje, na sede do município uma 

delegação da Associação Portuguesa de Autocaravanistas, que ofereceram um prato 
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pintado à mão, num ato simbólico de solidariedade com o município de Mação, na 

sequência dos grandes incêndios florestais de 2017. 

----------------------------SR. VEREADOR VASCO MARQ UES--------------------------------------- 

ESPLANADA EM ENVENDOS 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, na sequência do alerta feito pelo Sr. 

Vereador Nuno Barreta sobre esplanada em Envendos, foi realizada uma fiscalização ao 

equipamento em causa e da mesma foi elaborado um relatório que será entregue, para 

conhecimento ao Sr. Vereador Nuno Barreta e que ficará também anexo aos 

documentos da presente reunião. 

PRAIA FLUVIAL DE ORTIGA – EMPRESA CATALYSTT 

Pelo Sr. Vereador Vasco Marques foi presente ofício da empresa Catalystt, datado de 7 

de Março de 2018, na qual informa sobre atividades que tenciona desenvolver na Praia 

Fluvial de Ortiga e solicita autorização para utilização da torre multiusos para atividades 

de slide, rappel e escalada, no dia 20 de Abril de 2018. 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que foi solicitado ao empresário prova de 

existência de seguro para as atividades, termo de responsabilidade e alvará para este 

tipo de atividades e propõe que, perante apresentação da documentação requerida, seja 

autorizada a utilização da torre multiusos e da zona da Praia Fluvial de Ortiga para as 

atividades mencionadas. 

A proposta foi aprovada por unanimidade. 

NERSANT – PROJETO EMPCRIANÇA E EMPJOVEM 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, esta menhã, esteve presente na Casa da 

Cultura do Entroncamento, numa atividade da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo 

em conjunto com a Nersant, relacionada com o empreendedorismo (EmpCriança e 

EmpJovem). Mais informou que foi convidado a participar e fazer, em nome do 

município, a entrega de um prémio pois uma equipa concorrente do Agrupamento de 

Escolas Verde Horizonte de Mação ficou classificada nos três primeiros lugares da 

atividade em que concorreu e que deixou os membros do júri muito bem impressionados 

com o projeto apresentado. 

Deixou uma palavra de felicitações ao Agrupamento de Escolas Verde Horizonte de 

Mação e ao seu Diretor pois considera importante a sua forma de dinamizar os jovens 

para estas atividades. 

PAGAMENTO DE VIAGENS DE ALUNOS ANTES DA EMISSÃO DE PASSE 

ESCOLAR 
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O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, alguns alunos, quando se matriculam pela 

primeira vez no Agrupamento de Escolas Verde Horizonte de Mação, durante alguns 

dias, antes da emissão do seu passe escolar, utilizam a carreira pública e pagam a sua 

passagem. Mais informa que os encarregados de educação deverão ser informados que 

poderão dirigir-se à Câmara e, fazendo prova do pagamento dessas viagens, serem 

ressarcidos das mesmas, uma vez que o transporte escolar é da responsabilidade da 

Câmara. 

---------------------------SRª. VEREADORA MARGARIDA  LOPES----------------------------------- 

PROGRAMA CAMINHOS – CAMINHOS DO FERRO EM MAÇÃO 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que está a decorrer o Programa Caminhos 

nos municípios da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, sendo que, em Mação 

estão a decorrer os Caminhos do Ferro, durante esta semana. Mais informa que as 

atividades já desenvolvidas correram muito bem, tendo tido muita aderência da 

comunidade maçaense. Deixa um agradecimento a todas as pessoas e entidades do 

nosso concelho que colaboraram no projeto. 

Deixa o convite para todos os presentes para as próximas atividades deste Programa 

que se realizarão no próximo fim de semana. 

REUNIÃO DO GRUPO DE ANIMAÇÃO COMUNITÁRIA – CEDÊNCIA  DE SALA E 

VIDEOPROJETOR 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que está agendada para dia 21 de Abril a 

reunião organizada pelo Grupo de Animação Comunitária, que solicitou cedência de sala 

para realização da mesma e cedência de videoprojector. Propõe que seja cedida a sala 

do Cenfic para a realização da referida reunião bem como o videoprojetor solicitado. 

A Câmara aprovou por unanimidade a proposta apresentada. 

COMEMORAÇÃO DO DIA 25 DE ABRIL 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que o dia 25 de Abril será comemorado com 

a realização de algumas atividades desportivas e que os percursos deste ano são: 

17.º PASSEIO DE CICLOTURISMO DA LIBERDADE 25 km 

Percurso: Cardigos – Amêndoa – Aldeia Eiras – Pereiro – Mação 

11.º PASSEIO PEDESTRE DA LIBERDADE 8km 

Percurso: Mação e arredores da VilA 

9.º PASSEIO DE BICICLETA INFANTIL DA LIBERDADE 4km/8km 

2 percursos: 
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CMM – Bairro André Loja – S. Miguel – Piscinas Cobertas – Edifício Rotunda Centro – 

CMM 

CMM – Bairro André Loja – S. Miguel – Piscinas Cobertas – Edifício Rotunda Centro – 

CMM – Levada – Edifício Rotunda Centro – Piscinas Cobertas – antigo CNO – Centro de 

Saúde – CMM – Rua de S. Bento – Jardim Municipal – Rua Voz da Minha Terra – CMM 

Mais informou que estas atividades costumam contar com muita adesão por parte da 

população, com cerca de 250 a 300 participantes, o que espera aconteça de novo este 

ano. Termina informando que as inscrições para estas atividades ainda se encontram 

abertas até dia 20 de Abril de 2018. 

CONCERTO SOLIDÁRIO 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que, conforme já foi informado pelo Sr. 

Presidente, no dia 24 de Abril terá lugar um Concerto Solidário oferecido pelo Exército 

Português a Mação com a atuação da Orquestra Ligeira do Exército, no Cine Teatro 

Municipal, pelas 21:30 horas. 

Propõe que a Câmara ofereça as refeições aos elementos da Orquestra Ligeira do 

Exército, com almoço no Agrupamento de Escolas e o jantar num restaurante da vila, 

num montante máximo de 400,00€ (quatrocentos euros). 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

DIA MUNDIAL DA SAÚDE 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que, no passado dia 7 de Abril comemorou-

se o Dia Mundial da Saúde e, em Mação, por proposta do Sr. Vereador Nuno Barreta, 

também a data foi assinalada com realização de uma atividade no Auditório do Centro 

Cultural Elvino Pereira, na qual estiveram presentes o Centro Social de Ortiga, a Santa 

Casa da Misericórdia de Mação, a Santa Casa da Misericórdia de Cardigos. Mais 

informou que todas a IPSS’s foram convidadas a estar presentes com os seus utentes 

de mais de 95 anos para receberem um certificado de mais antigos utentes do Serviço 

Nacional de Saúde, bem como foram também convidados os bebés nascidos em 2018 

para receberem certificados de mais jovens utentes. Termina referindo que considera 

que esta atividade correu da melhor forma. 

ATIVIDADES DAS FÉRIAS DA PÁSCOA 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que, decorreram, entre 26 de março e 6 de 

abril de 2018 as atividades de Férias de Páscoa promovidas pelos serviços do Município 

de Mação e contaram com a participação de 25 alunos. Mais informou que as crianças 

participaram em várias atividades desportivas e culturais, foram ao Borboletário no 
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Parque de Santa Margarida, ao teatro ver a peça Aladino, de La Féria, participaram em 

vários ateliers de expressões onde começaram, por exemplo, a construir uma tapeçaria, 

viram filmes com direito a pipocas e fizeram várias atividades desportivas como um 

passeio pedestre ou um peddy-paper. 

EXPOSIÇÃO “ O MAIS PROFUNDO É A PELE” 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que foi inaugurada no dia 7 de abril de 

2018, Galeria do Centro Cultural Elvino Pereira uma exposição de escultura com o tema 

“O mais profundo é a pele”, a exposição de António Pedro Martins que ficará patente até 

dia 30 de abril. 

Á CONVERSA COM MIGUEL MATIAS 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que, no próximo dia 27 de abril de 2018, às 

21h00, no Auditório do Centro Cultural Elvino Pereira terá lugar mais um interessante 

espaço "À Conversa com...". Miguel Matias é o convidado deste mês e traz-nos o tema 

"Direito Penal e Defesa dos Direitos Fundamentais".  

“DE MÃOS DADAS AO ENVELHECER” 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que a Biblioteca está a promover, durante o 

mês de Abril, o projeto “De mãos dadas ao envelhecer” , junto das IPSS’s do concelho, 

desta vez com o workshop “Abril flores mil”. 

CAMPANHA DE TROCA DE LIVROS 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que vai decorrer, entre 23 e 30 de Abril, na 

Biblioteca, a campanha de troca de livros para assinalar o Dia Mundial do Livro, dia 23 

de Abril, denominada “Livro para mim, livro para ti” e destina-se às crianças do pré 

escolar e do 1º ciclo e que pretende promover a reutilização dos livros infantis usados, 

valorizar o livro infantil usado e incentivar a troca como forma de partilha. 

MÊS DA PREVENÇÃO DOS MAUS TRATOS NA INFÂNCIA 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que, no âmbito da comemoração do Mês da 

Prevenção dos Maus Tratos na Infância, a CPCJ de Mação, irá dinamizar diversas 

iniciativas durante o mês de abril, com o objetivo de sensibilizar e alertar a comunidade 

em relação a esta problemática, sendo uma delas o Estendal dos Direitos, que está a 

ser montado junto Lar de Idosos da Santa Casa da Misericórdia de Mação (antigo 

Hospital da Misericórdia). 

------------------------------SR. VEREADOR NUNO BAR RETA ------------------------------------- 

ENTRADA SUL A MAÇÃO 
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O Sr. Vereador Nuno Barreta informou que, mesmo passados dois dias de ter deixado 

de chover, continua água a correr na estrada junto ao cruzamento a seguir à ponte, na 

entrada da vila. Considera que terá de ser estudada uma solução para aquela água não 

correr pela estrada, com um esgoto para onde aquela água deva entrar antes de chegar 

à via pública porque senão temos ali um ribeiro por cima da estrada, cada vez que chove 

e que não dignifica uma obra nova como aquela. 

O Sr. Presidente refere que concorda com o referido pelo Sr. Vereador Nuno Barreta 

mas considera que não é fácil arranjar solução devido à quantidade de terra naquele 

local, de onde vem a água, mas fica o alerta da situação para tentativa de resolução. 

ESTRADAS MUNICIPAIS E ARRUAMENTOS 

O Sr. Vereador Nuno Barreta referiu que compreendeu a explicação dada pelo Sr. 

Vereador António Louro sobre a dificuldade que os serviços municipais têm tido devido 

às atuais condições climatéricas mas solicita que a Câmara tenha alguma atenção ao 

pavimento em mau estado, que já é muito, com muitos buracos nas vias municipais e 

noutros locais, nomeadamente no estacionamento por trás do edifício do Tribunal que 

está em péssimo estado.  

O Sr. Presidente informou que o referido espaço está efetivamente em muito mau 

estado e terá de ser todo repavimentado. 

REUNIÃO DO GRUPO DE ANIMAÇÃO COMUNITÁRIA 

O Sr. Vereador Nuno Barreta informou que, relativamente à reunião do Grupo de 

Animação Comunitária, felicita a Câmara por ter acolhido a atividade pois considera que, 

de alguma maneira dignifica- nos a todos pelo acolhimento e pelo apoio prestado. 

O Sr. Presidente agradece ao Sr. Vereador por esta partilha e participação e considera 

que é assim, com o envolvimento de todos, que as coisas correm bem. 

DIA MUNDIAL DA SAÚDE 

O Sr. Vereador Nuno Barreta refere que, relativamente ao Dia Mundial da Saúde, 

considera que a atividade realizada correu muito bem, dentro daquilo que foi idealizado 

e que estruturou em conjunto com a Srª Vereadora Margarida Lopes, trabalho esse que 

considerou também muito bom e que o deixou com vontade de repetir a parceria. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


